

信は日高ない☆

～信じる者は救われる！



2018年10月5日
NO. 23

明日は「創立70周年記念式典」 ～創立当時・70年前の日本、そして日高は！？

今年で「28歳」となる、担任・高橋の誕生年が「昭和43年」(詳しい計算はしなくて結構(^_-))。そこから遡(さかのぼ)ること20年前の昭和23年(西暦1948年)に本校の前身が静内農業高校分校として開校。終戦から僅か「3年後」でした。本校の「歴史・歩み」については今回の記念誌に譲るとして、明日の式典本番を控え、開校当時の日本の出来事や日高の様子などについて、少々思いを巡らせてみましょう。それでは70年前へ、タ～イムトラベル！！

<昭和23(1948)年の主な出来事>

- 1月：12日…夫婦で乳児103名を殺害し養育費配給品を着服した事件が発覚(寿産院(ことぶきさんいん)事件、夫婦の逮捕は15日) →何とも恐ろしい事件です…
- 23日…戦後初の仏映画「美女と野獣」封切 →ディズニー映画でおなじみの物語です
- 30日…マハトマ・ガンディー暗殺 →最期まで非暴力を貫いたガンジーさんが暗殺される…
- 2月：16日…朝鮮民主主義人民共和国樹立宣言(9月成立) →北朝鮮がこの年に成立！
- 3月：21日…第1回NHKのど自慢全国コンクール優勝大会開催 →歴史がありますね～
- 4月：1日…新制高等学校発足 →新制高校発足の年に合わせて本校も産声をあげました！
- 7日…世界保健機関(WHO)設立 →保健の授業でもおなじみのWHOがこの年設立！
- 5月：1日…美空ひばりが歌手デビュー →不死鳥伝説・世紀の歌姫がこの年にデビュー！
- 2日…夏時刻法施行 →何とサマータイムが一度導入されるも、たった4年で破たんしていました
- 12日…厚生省が母子手帳を配布開始 →ベビーブームに応じて母子手帳配布がスタート！
- 6月：13日…太宰治が愛人女性と共に玉川上水で入水自殺 →「人間失格」を書いた年に…
- 28日…福井地震(死者3769名) →M7.1・震度6の都市直下型地震～凄い死者数です！
- 7月：29日…ロンドンオリンピック開幕(～8月14日) →終戦直後の日本は不参加でした…
- 8月：13日…大韓民国樹立宣言 →南北の国家成立2年後の1950年に朝鮮戦争が勃発します！
- 15日…忠犬ハチ公銅像再建除幕式 →戦時中の金属不足で撤去された渋谷ハチ公像復活
- 17日…日本初のプロ野球ナイターが開催(巨人対中日) →早くもナイターゲームが！
- 9月：24日…本田技研工業設立 →本田宗一郎氏の技術屋魂が1965年の「F1勝利」へと結実！
- 10月：1日…警視庁が犯罪専用電話110番設置 →「110番」も今年で70周年です！
- 5日…ソ連トルクメニスタンのアシガバート周辺で地震(死者10万人)
→ソ連によるシベリア抑留における強制労働が続くなか、こんなにも大きな地震が！
- 11月：12日…東京裁判結審「A級戦犯」死刑7名、無期禁固16名、有期禁固2名、免訴3名
→「戦勝国が敗戦国を裁く」という平等性のかげらもない不思議な裁判がこの年に結審…
- 23日…第1回全日本合唱コンクール開催 →NHKのど自慢と同じ年に合唱コンも！
- 12月：7日…昭和電工事件: 芦田均元首相らを逮捕 →GHQも絡む大規模贈収賄事件発生！
- 23日…東京裁判: 巣鴨プリズンで死刑囚7名に絞首刑執行 →コメントはありません…
- 24日…GHQ: 岸信介ら戦犯容疑者17名の釈放を発表 →現安部首相の祖父が岸信介！

<昭和23(1948)年当時の日高村 ～「町」となったのは昭和37年！>

人口 624戸、3,788人！(当時は「林業」が盛んで会社も多数)

<現在の日高地区は、853戸(+外国人13戸)、1,467人(+外国人14人)>

※「世帯数」は増えているのですね…

(1950年の参考物価) 大卒初任給(公務員)4,223円 牛乳:12円 かけそば:15円
ラーメン:20円 喫茶店(コーヒー):25円 銭湯:10円
週刊誌:15円 新聞購読料:70円※朝刊のみ 映画館:80円

以上、70年前への「プチタイムトラベル」はいかがでしたか？上に紹介したものは紙面の都合上、勿論ほんの一部に過ぎませんが、終戦3年後の1年間だけでも本当に「激動」であったことが見て取れます。特に当時は「高校や大学に進学する」ということすら容易なものではなく、金銭面等様々な条件が揃わなければ進学も難しかった時代…。そんな時代背景もあり、「働きながら高校へ通いたい」というニーズに応じるべく、北海道内だけでも「104校」の「定時制高校（本校含む）」が、昭和23（1948）年度に設置されました。皆さんはその先輩たちが築き上げてきた「70年間の歴史」の上で今現在生活をしています。そんな思い（=重い）を胸に抱きつつ、明日の「式典本番」に臨んでください。170名余の方が明日ご出席の予定です。礼儀を尽くし、「節目」に相応しい態度で臨みましょう！今日の準備は立派でした。本番もヨロシク(^_^)v



「昭和」の匂いがバリバリの旧校舎教室！



「オート三輪」(三輪自動車)、皆さんは知っていますか！？



保護者の皆様へ

2学期中間考査結果につきましては、全体的に「まずまず」といったところではありましたが、「何だかやる気が起こらない」などの「マイナス発言」も幾分聞かれ、少々身が入っていなかったかなというのが本考査の感想でした(次の期末考査に期待します(^^;))。さて、今月末 28 日(日)のPTA研修会につきましては、本日現在で「6件」の方々から「出席」のお返事を頂戴しております。もしもお忘れの方がいらっしゃいましたら、週明けでも構いませんので、お返事をお待ちしております。台風25号もまたまた日本近くを縦断中ですが、季節の変わり目の中、お身体どうかご自愛ください。それでは「70年目以降の日高」に乞うご期待を！！

～1週間をふりかえって～ YUKI くん の巻

※今週の担当は、YUKIくん(写真は体育大会におけるカット！)です！！



平成30年9月29日 金曜日～10月4日 木曜日	継 岩崎 悠希
<今週の採点> 最高の1週間 ← (5) 4 · 3 · 2 · 1 → 最低の1週間	
<今週の感想> 先週は、中間テストがありました。それはそれはとても大変でした。本当です。皆様今回はテスト勉強をあまりしおらず赤点をひく人もいました。それはそれは残念な事でした。先生方も悲しい目しておりました。ごめんなさい。	

→新「HR委員長」就任！11名のリーダーとしてガンバレ！

先生方に「悲しい目」をさせないでネ！！

来週の予定

★10月第2週！「スポーツの秋」、「読書の秋」にしてみてもはいかが！？

- 10月 8日(月) 体育の日(祝日)
- 9日(火) 局ALT来校、後期一斉委員会
- 10日(水) 平常授業
- 11日(木) 生徒会議案書審議(LHR)
- 12日(金) 平常授業(2年生は見学旅行結団式)

